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最近，波兰制糖设计企业波兰阿波罗公

司董事会主席、波中侨商联合会副会长韦托

德·诺瓦克格外忙碌。兔年春节刚过，他就要

准备接待来自中国的合作伙伴，讨论为中国

企业设计的新糖厂投建事宜。“对我们来说，

中国优化疫情防控措施是一个好消息。我与

中国的合作伙伴沟通，迫不及待要去中国探

讨进一步合作。”诺瓦克说。

波兰是欧洲重要的甜菜种植国和欧盟第

三大制糖国，该国制糖业有着悠久的历史和传

统，在很长一段时间里都处于欧洲领先地位。

波兰阿波罗公司位于波兰中西部城市波兹南

市，这家成立于 2006 年的公司目前只有 19 名

员工，但它却凭借独特的技术优势和设计优势

成为波兰首屈一指的制糖设计企业。目前，波

兰全国 17 家大型制糖企业都是其客户，该公

司也为欧洲十几个国家和全世界近百个制糖

厂提供设计与配套服务。

近年来，波兰阿波罗公司积极探索与中

国的合作，希望把欧洲的先进制糖技术带到

中国市场。2019 年，该公司与中国的制糖厂

合作，在新疆喀什设计并建设的首家糖厂投

产，无论在产品质量、节约能源还是污水处理

上都按照高标准设计，投产后每天可处理约

6000 吨甜菜，很快成为当地知名工厂，吸引了

很多制糖企业前去参观。波兰阿波罗公司为

当地设计的第二座糖厂预计将于今年年底交

付使用。

“波兰与中国在制糖技术和原材料选取上

有所不同，波兰主要是甜菜制糖，中国则以甘

蔗制糖为主，与中国制糖企业的合作有助于波

兰企业技术创新与提升，双方可以互相交流、

互相借鉴，不断提高各自的技术和工艺水平。”

诺瓦克表示，波中之间的交流合作是双向的，

中国的商品和技术来到波兰满足了我们的消

费需求，波兰的商品和技术也能够到中国去寻

得新的发展空间。

诺瓦克认为，中国的制糖业正面临着新的

技术改造和升级需求，中国市场充满商机，对

于外国企业来说颇具吸引力。“近年来，进博会

等重要展会的举行，给很多波兰企业进入中国

市场提供了良好的平台。希望更多有针对性

和专业性的平台，推动波中企业间的交流与合

作。”他说。

近年来，中国与波兰在经贸领域的合作不

断加深。“共建‘一带一路’为波兰企业带来了

更多合作机会。很多波兰企业都看好今年中

国经济的发展，也都希望继续深耕中国市场。”

诺瓦克说：“未来，我们希望进一步加强与中

国企业的联系。我对中国市场充满信心，不断

开放的中国一定会给世界各国的企业带来新

的机遇。”

波兰制糖设计企业——

“希望进一步加强与中国企业的联系”
本报记者 于 洋

“茶叶采摘自百年的老茶树，品一口茶，

仿佛置身老挝的原始森林之中……”茶香四溢

的展位旁，摆放着许多古茶树照片，身着传统

服饰的老挝姑娘介绍，“老挝当地的自然条件

优越，十分适合茶树的生长，有许多存活了上

百年的茶树。”围拢在老挝古树茶展位旁的中

国客商，品尝后立刻被古树茶醇厚清香的口感

打动，纷纷咨询如何购买这种难得的百年古树

茶，这是 2 月 10 日开幕的“老挝制造”博览会上

的一幕。

36 庄园位于老挝南部占巴塞省巴松县，

是老挝最早的一家示范性特色农产品公司，集

古茶树养护、采摘、生产和销售为一体，在老挝

赫赫有名。长期以来，虽然拥有优越的自然条

件，囿于加工技术落后、销售渠道有限等因素，

巴松县的茶产业长期处于高产量低产值的状

况。2017 年，36 庄园建起当地最大的茶厂，把

原生态茶推向了广阔的国际市场，茶香徐徐飘

向中国。

在 2018 年首届进博会上，老挝古树茶首

次与中国消费者见面，开启了与中国市场的美

好情缘。“茶为国饮，茶叶及相关制品是中国民

众日常消费的重要品类。近年来，中国茶叶市

场持续火爆，茶叶销售总额不断增长，尤其是

近年来中国国内消费升级，健康消费的需求在

茶叶市场不断释放。”36 庄园董事长宏玛妮

说，进入中国市场以来，老挝古树茶越来越受

到中国消费者青睐，日益成为老挝优质农产品

的一张闪亮“名片”。

“2022 年 ，我 们 向 中 国 市 场 出 口 约 6 吨

古 树 茶 ，5 年 来 出 口 量 平 均 每 年 以 20%的 速

度 增 长 。 2021 年 底 ，中 老 铁 路 通 车 后 ，古 树

茶 销 往 中 国 市 场 有 了 更 加 畅 通 便 捷 的 渠

道。随着品牌展示、人文交流、产品推介、商

贸洽谈等活动的举行，古树茶的知名度越来

越 高 ，不 断 有 采 购 商 来 联 系 我 们 。 未 来 ，我

们 希 望 借 由 中 国 市 场 开 拓 老 挝 茶 叶 通 向 全

球市场的大通道，把优质的老挝农副产品带

给 全 球 消 费 者 。”老 挝 占 巴 塞 省 工 贸 厅 厅 长

本雅德说。

2022 年底，中老铁路开通运营满一年，累

计发送货物 1120 万吨。通过铁路国际运输

新模式，中老铁路与中国西部陆海新通道、中

欧班列等实现无缝对接，货物运输覆盖老挝

等 10 多个共建“一带一路”国家。在老挝工

贸部贸易促进司司长赛宋鹏看来：“因中老铁

路 受 益 的 企 业 不 只 有 茶 商 。 中 老 铁 路 开 通

后，货物运输时间大幅缩短，成本大大降低，

为 老 挝 农 副 产 品 的 大 规 模 出 口 打 开 了 新 天

地。同时，中国国内巨大的消费市场也让我

们对更多老挝优质产品进入中国市场充满了

信心。”

未 来 ，36 庄 园 希 望 继 续 深 耕 中 国 市 场 。

“中国市场蕴藏着巨大的潜力和发展机遇，给

我们带来更多发展空间。今年，我们将根据中

国茶叶消费市场的需求，开发出更丰富的优质

茶产品，同时我们还计划在中国多个省份增设

销售网点，积极参与各类国际展会，增加品牌

知名度，通过产业发展带动老挝当地民众共同

致富。”宏玛妮说。

老挝特色茶企——

“给我们带来更多发展空间”
本报记者 孙广勇

让中国消费者品尝到优质食品，是西班

牙肉类生产和加工企业——特优食品集团进

入中国市场后一直以来的目标。特优董事长

阿尔丰索·阿尔卡萨告诉本报记者：“中国市

场国际化程度很高，进入中国市场不仅能让

企业重新审视自己的生产流程和品控，也能

让公司的管理和贸易模式更加现代化。”

对于特优而言，在中国拓展业务具有战

略 性 意 义 。 2013 年 ，特 优 获 得 进 口 肉 类 准

入 ，成 功 进 入 中 国 市 场 后 ，销 量 逐 年 上 升 。

“如 今 ，我 们 的 业 务 几 乎 遍 及 中 国 的 每 一 个

省份。”阿尔卡萨表示，为了满足中国市场不

断 增 长 的 需 求 ，2018 年 ，特 优 在 西 班 牙 启 用

了 新 的 生 产 线 ，一 再 扩 大 生 产 规 模 ，生 产 能

力 翻 了 两 番 ，“中 国 市 场 的 巨 大 潜 力 超 出 我

们 的 想 象 ，我 们 在 上 海 开 设 了 办 公 室 ，以 加

强中国客户需求与西班牙生产之间的对接，

让 企 业 能 够 迅 速 融 入 这 个 极 具 吸 引 力 的 大

市场。”阿尔卡萨说。

过 去 10 年 ，特 优 对 华 出 口 量 年 均 增 长

100% ，目 前 对 华 出 口 量 占 公 司 总 出 口 量 的

33%。“中国是西班牙食品类企业最关注、优

先 考 虑 的 市 场 。”阿 尔 卡 萨 和 他 的 团 队 意 识

到 ，如 果 企 业 想 在 国 际 市 场 上 占 有 一 席 之

地 ，首 先 要 在 中 国 站 稳 脚 跟 。“ 我 们 对 中 国

市 场 更 有 信 心 ，必 须 抓 住 绝 佳 的 机 会 ，不 断

让 产 品 适 应 当 地 需 求 ，扩 大 客 户 群 体 。”阿

尔卡萨说。

“ 我 们 每 年 至 少 要 去 中 国 两 次 ，考 察 各

地 市 场 ，了 解 当 地 客 户 需 求 。 在 这 个 过 程

中 ，我 们 发 现 中 国 饮 食 文 化 丰 富 ，消 费 不 断

升 级 ，消 费 者 对 新 产 品 的 接 受 度 也 越 来 越

高 。”阿 尔 卡 萨 举 例 说 ，西 班 牙 塞 拉 诺 火 腿

全 球 闻 名 ，近 年 来 ，它 在 中 国 的 销 量 不 断

增长。

今年 1 月中旬，中国发布最新经济增长

数据，阿尔卡萨对此非常关注。“中国的经济

发 展 势 头 良 好 ，内 需 消 费 潜 力 巨 大 ，我 们 对

中国市场充满期待。”他说，近年来中国消费

者对农产品的质量要求不断提高，日益重视

食 品 的 营 养 价 值 和 安 全 可 靠 ，“这 正 是 西 班

牙肉类企业擅长的，我们非常期待能够继续

发挥优势，进一步得到中国消费者的认可。”

阿尔卡萨说，随着中国营商环境不断优

化 ，数 字 经 济 快 速 发 展 ，特 优 也 更 坚 定 了 在

华深入发展的决心。眼下，特优正抓紧申请

加 工 肉 制 品 的 对 华 出 口 许 可 。“最 初 进 入 中

国市场时的客户依然和我们保持合作，而更

多的新市场、新客户正在向我们靠近——这

些都让我们兴奋且信心满满。未来，希望能

将 来 自 西 班 牙 的 美 味 食 品 带 给 更 多 的 中 国

朋友。”他说。

西班牙食品加工企业——

“中国市场的巨大潜力超出我们的想象”
本报记者 颜 欢

在巴西南大河州群山环抱的

山谷之中，小镇本托贡萨尔维斯

里，一家名叫米奥罗的葡萄酒庄园

总是门庭若市，每天都有许多来自

世界各地的游客前来参观和品酒。

巴西是南半球第五大葡萄酒

产区，本托贡萨尔维斯镇附近的

“ 葡 萄 园 ”山 谷 曾 获 得 巴 西 首 个

“ 葡 萄 酒 地 理 标 志 产 区 ”称 号 。

1989 年创立于此的米奥罗酒庄，

拥 有 巴 西 颇 受 欢 迎 的 葡 萄 酒 品

牌。葡萄园种植了包括梅洛和赤

霞珠在内的 30 多种葡萄，得益于

南大河州得天独厚的光照、土壤、

气候等自然条件，以及独特的酿

制技术，该公司生产的葡萄酒口

感 醇 厚 、柔 顺 ，除 了 葡 萄 的 酸 甜

外，还带有果酱、咖啡、干果和黑

醋栗等多种清香。

虽然拥有成熟、独特的葡萄酒

生产工艺，巴西葡萄酒业在国际市

场的知名度还不够高。为了进一

步开拓市场，米奥罗把目光投向了

中国。“随着中国经济的高质量发

展，中国消费者的需求更加多样化

和精致化，这为葡萄酒消费市场的

细化提供了更多空间。”米奥罗酒

庄销售部负责人拉斐尔·博斯凯尼

表示：“中国消费品质升级拓展了

我们的商机，中国是我们重要的目

标市场。”

博斯凯尼向记者介绍，米奥罗

酒庄是第一批向中国出口葡萄酒

的巴西企业，进入中国市场已有 10
多年的历史。从无人问津到小有

名气，深耕中国市场这些年间，米

奥 罗 获 得 越 来 越 多 消 费 者 的 认

可。“每年，我们都在中国市场寻求

更大的发展，通过与各个进口商和经销商的持续合作，我们在中

国的销售范围一直在扩大。这些年在中国取得的发展成果让我

们更加确认，进入中国市场是明智的决定。”博斯凯尼说。

从果汁到起泡酒，从入门级到最高级的葡萄酒……这些年，

贴着“米奥罗”标签的各色产品通过展会和电商平台陆续进入中

国市场。“我们根据中国消费者的消费习惯不断引入更多的产品

类别，满足不同消费者的喜好。”博斯凯尼表示，希望进一步在中

国市场推广更多不同类型的产品，让巴西葡萄酒被更多中国消

费者了解和喜爱。

“从 2018 年起，米奥罗连续 5 年参加进博会。我们还积极

参与广交会、消博会等大型展会，抓住机会与中国消费者接

触。目前，我们在中国的销售商正计划将产品销往更多的城

市，并开办米奥罗线下体验店。”米奥罗葡萄酒中国市场总代

理、上海科鹏食品有限公司董事长林周恩表示，中国优化疫情

防控措施有助于促进国际贸易投资交流，相信包括米奥罗在内

的葡萄酒产品在中国市场的销售前景将持续向好。
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随着中国的对外开
放进程向更大范围、更宽
领域、更深层次拓展，越
来越多的外国中小企业
关注并投身到中国广阔
的市场，寻找商机，不断
创新，积极与中国市场接
轨 ，共 享 合 作 发 展 新
机遇。

图①：在老挝 36 庄园，技术人员在生产车间加工茶叶。 老挝 36庄园供图

图②：在西班牙马德里的一家超市，工作人员在工作。

本报记者 许海林摄

图③：目前，连云港班列运输线路已覆盖波兰等国的 104 个国际货运站点。

图为一辆中欧班列在江苏连云港铁路编组站整装待发。王健民摄（人民视觉）

图④：巴西米奥罗葡萄酒庄园一瞥。 鲁本斯·卢西奥摄

图⑤：云南省西双版纳傣族自治州境内的中老铁路。

李云生摄（人民视觉）
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